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    MINUTA DA ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRORDINÁRIA DE 06 DE OUTUBRO DE 1 
2022 UNAÍ/MG. 2 
Aos seis dias do mês de outubro do ano de dois e vinte e dois às 09h00mi, na sede 3 

do SEBRAE/MG em Unaí-MG, reuniram-se os membros do Comitê da Sub-Bacia 4 
Mineira do Rio Urucuia para a 2ª Reunião Extraordinária do CBH Urucuia. 5 
Compareceram na reunião os seguintes conselheiros(as) titulares e suplentes: 01. 6 

Taís Fernanda Martins Ferreira (SEMAD-MG); 02. José de Paula Martins (IEF-7 
MG); 03. Larissa de Castro Rafael (SES-MG); 04. Álvaro de Moura Goulart 8 

(SEAPA-MG); 05. Cátia Regina de Freitas Rocha (Prefeitura Municipal de Unaí), 06. 9 
Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR); 7. Altegno Batista Dornellas (CAPUL); 08. 10 
Melissa Seixas Lima Figueiredo (COPASA-MG); 09. Marcelo Perondi (ABHP); 10. 11 

Paulo Frank de Magalhães (COAGRIL); 11. Joice (SAAE-Unaí); 12. Diogo Dielly 12 

Caetano (Associação Mundo Novo); 13. Rildo Esteves de Souza (CREA-MG); 14. 13 

Terezinha Lopes Santana (AAMA); 15. Júlio César Ayala Barreto (CEPASA); 16. 14 

Ernane Faria (FUNATURA); 17. Francisco Pinto da Silva (ARPA); 18. Deyver 15 
Daniel Prates Martins (ASCON), Pauta da reunião com os seguintes itens. 01. 16 
Abertura da Sessão - Pela Presidente do Comitê da Sub-bacia Minera do Rio Urucuia 17 
Ivonete Antunes Ferreira; 02. Conferência do quórum - Francisco Pinto da Silva, 03. 18 

Aprovação da Ata da 83ª Reunião Ordinária do dia 11/08/2022- Ivonete Antunes 19 
Ferreira; 04. Informe das correspondências enviadas e recebidas Francisco Pinto da 20 
Silva; 05. Apresentação e Discussão da proposta de união dos CBH’s SF7, SF8 e 21 
SF9 - IGAM; 06. Informe Sobre a Eleição do colegiado do CBH Urucuia para o 22 
mandato 2023/2027 - IGAM; 07. Discussão Sobre Cobrança Pelo Uso de Recursos 23 
Hídricos – Thiago Gil Barreto Barros - ANA; 08. Relato da Participação do CBH 24 

Urucuia no XXIV ENCOB-2022 - Ivonete Antunes Ferreira; 09. Assuntos Gerais e 25 
Comunicado dos Conselheiros (as); 10. Encerramento da reunião. A presidente do 26 
Comitê da Sub-bacia Mineira do Rio Urucuia Ivonete Antunes Ferreira abriu a  reunião 27 

agradecendo a presença de todos os conselheiros (as) e também dos convidados, na 28 
sequência a presidente Ivonete Antunes Ferreira compôs a mesa de trabalho 29 

convidando as seguintes pessoas: Maria de Lourdes que através de ofício 30 

encaminhado pelo IGAM ao CBH/Urucuia representando a conselheira titular do 31 
órgão Jeane, convidou também Paulo Frank de Magalhães coordenador da CETOC 32 
CBH/Urucuia, e por fim os secretários do CBH/Urucuia  Francisco Pinto da Silva e 33 
secretário adjunto Altegno Batista Dornellas, prosseguindo a presidente Ivonete  34 

Antunes Ferreira pediu todos os conselheiros (as) para ficar de pé e fazer a oração 35 
do pai nosso para independente de região presente no recinto para iniciar a manhã 36 
com muita força a reunião, dando prosseguimento a presidente Ivonete Antunes 37 

Ferreira convidou os conselheiros(as) para fazerem uma apresentação uma vez que 38 
tinha vários convidados participando da reunião, após a apresentação a presidente 39 

passou a palavra para o secretário Francisco Pinto da Silva para fazer a conferência 40 
do quórum que contou com a presença de 18 conselheiros (as), a presidente 41 
agradeceu mais uma vez todos os conselheiros (as) ratificando que os quóruns das 42 
plenárias do CBH Urucuia foram sempre altos, logo após a conferência do quórum, a 43 

presidente prosseguiu a sessão colocando em discussão e votação a ata de número 44 

83º, após a conferência da ata a presidente colocou ata em votação, a mesma foi  45 
aprovada por unanimidade pelos conselheiros (as) com apenas uma correção na 46 
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linha 75 que feita pelo conselheiro Júlio Ayala para adequar  a redação e o conteúdo, 47 
dando prosseguimento a presidente Ivonete Antunes passou a palavra para o 48 
secretário Francisco Pinto da Silva da continuidade a leitura das correspondências 49 

enviadas e recebidas para o CBH Urucuia. Após a leitura das correspondências o 50 
secretário Francisco Pinto da Silva devolveu a palavra a presidente Ivonete Antunes 51 
para continuar a sessão, a presidente Ivonete agradeceu mais uma vez a presença 52 

da representante do IGAM Maria de Lourdes e imediatamente passou a palavra para 53 
ela fazer a apresentação e Discussão da Proposta de Unificação dos CBH’s SF7, SF8 54 

e SF9. Maria de Lourdes usando a palavra cumprimentou e agradeceu a presença de 55 
todos os conselheiros (as) disse que era  uma satisfação contribuir mais uma vez com 56 
o CBH/Urucuia num assunto tão importante que é a discussão a respeito da proposta 57 

de unificação das três bacias hidrográficas para possibilitar a utilização de uma 58 

metodologia capa de facilitar a cobrança pelo uso dos recursos hídricos nas 59 

respectivas bacias hidrográficas do SF7, SF8 e SF9, Maria de Lourdes ressaltou 60 

ainda que essa unificação possibilitará uma melhoria na arrecadação dos recursos 61 
financeiros para poder custear os projetos, uma agência de bacia ou entidade 62 
equiparada nesses territórios, Maria de Lourdes falou que essa discussão da 63 
unificação já vem sendo feita com os CBH’S em várias plenárias com a participação 64 

das diretorias de ambos os comitê, segundo Maria de Lourdes o CBH SF7 é o primo 65 
rico de todos os comitês, mas de acordo com as conversas que já vem sendo feita 66 
eles aceitaram discutir a proposta de unificação dos comitês porque com os recursos 67 
arrecadados entre a união possibilitaria o custeio de duas agências de bacias, 68 
segundo Maria de Lourdes informou ainda que já houve várias reuniões de alimento 69 
entre os comitês, durante essas reuniões e comum surgi diversos questionamentos 70 

inclusive sobre a perda de identidade da baca hidrografia a falta de autônoma 71 
territorial e ainda a autonomia dos comitês no que tange a representa idade, mas 72 
infelizmente os comitês não podem mais pensar somente no seu nosso umbigo, 73 

segundo Mara de Lordes esses questionamentos são importantes para orientar as 74 
decisões de cada comitê, até porque todo esse arranjo proposto deve seguir normas  75 

e uma dessas normas  é o plano diretor de cada comitê, e se por acaso a fusão 76 

desses comitês sejam aprovadas por todos esse arranjo com certeza será criada 77 
várias metodologias para normatizar a participação de todos os comitês que serão 78 
unificados, o conselheiro Ernane Faria pediu a palavra para perguntar à Maria de 79 
Lourdes se esta proposta de unificação não era mais centralizadora ainda, acho que 80 

no meu do ponto de vista se isso não for bem discutido alguns comitês vão ser 81 
engolidos por outros, principalmente aqueles que tem mais condições de fazer um 82 
bom plano de cobrança pelos uso dos recursos hídricos. Ernane indagou ainda por 83 

que eles aceitaram esta proposta, acho que 75% deles estão de fato pensado SF7, 84 
SF8 e SF9. Marcelo Perondi perguntou como se escolhe uma entidade equiparada, 85 

Júlio Ayala falou que desde 1985 estamos aqui trabalhando em prol deste comitê 86 
mas, infelizmente somos atropelados pela constituição, pelos parlamentares e 87 
também por uma câmara consultiva que aprovam essas situações para nos confundir 88 
ainda mais, há oito anos estamos com entidade regular e com condições plenas de 89 

assumir essa entidade equiparada ou mesmo uma agência de bacia para o bem dos 90 

nossos comitês. Finalizando a sua apresentação Maria de Lourdes informou que toda 91 
a equipe do IGAM estará à disposição para continuar a discussão sobre esse 92 
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processo de fusão dos comitês. De volta com a palavra Ivonete Antunes consultou à 93 
plenária se ainda tinha alguma pergunta sobre ao assunto abordado, Paulo Frank a 94 
COAGRIL pergunto se a plenária iria aprovar a deliberação da fusão dos comitês na 95 

referida reunião, a presidente Ivonete perguntou se a plenária estaria de acordo em 96 
votar a proposição da fusão, como já vinha sendo discutida com a diretoria do CBH e 97 
também com a participação da CTOC não tínhamos outra decisão a não ser aprovar 98 

hoje, a presidente Ivonete consultou a plenária se estava de acordo e colocou a 99 
proposição de fusão/unificação dos CBH’s SF7, SF8 e SF9, a mesma foi aprovada 100 

por unanimidade pelos conselheiros (as), finalizada a votação, Paulo Frank pediu a 101 
palavra para e solicitou a criação de uma comissão para acompanhar as discussões 102 
a respeito da fusão, foi sugerida então pela plenária a criação de uma comissão 103 

composta pela diretoria atual, um membro da CTOC o coordenador Paulo Frank e 104 

pelo apoio técnico do CBH Urucuia o conselheiro Júlio Ayala. Prosseguindo a 105 

Presidente Ivonete Antunes deu continuidade à sessão convidando Thiago Gil Barreto 106 

Barros representante da ANA para apresentar a Discussão Sobre Cobrança Pelo Uso 107 
de Recursos Hídricos – Thiago Gil Barreto Barros – ANA, usando a palavra Thiago 108 
agradeceu ao convite e iniciou a sua apresentação falando sobe os conceitos 109 
constitucionais sobre os usos múltiplos da água Thiago falou também sobre uma 110 

proposta de cobrança clara e objetiva e que os recursos arrecadados seja de fato 111 
investidos em projetos renovados obedecendo o plano diretor da bacia. Após a 112 
apresentação do Thiago, a presidente Ivonete Antunes falou se tinha mais alguma 113 
informação ou questionamento a respeito do tema, Paulo Frank, da Coagril, 114 
perguntou se já seria aproada a cobrança pelo uso dos recursos hídricos nessa 115 
plenária, a presidente informou que esse assunto já foi discutido pela plenária e 116 

também pela CTOC e que não tinha nenhuma problema em colocar o tema em 117 
votação basta uma decisão da planária, após a consulta aos demais conselheiros(as) 118 
a presidente colocou em votação a cobrança pelo uso dos recursos hídricos, seguindo 119 

a proposta da SEMAD (Decreto Estadual 48160/2021), que foi aprovado por 120 
unanimidade pelos conselheiros (as) presentes. Terminado ao assunto a presidente 121 

agradeceu as contribuições do Thiago Gil da ANA, com elação ao tema cobrança pelo 122 

uso dos recursos hídricos, a presidente Ivonete falou sobe a sua participação no 123 
encontro do ENCÔB/2022 em Foz do Iguaçu disse que o evento foi um sucesso e 124 
bastante participativo e as definições votadas no evento foram muito importante para 125 
os comitês em todo Brasil, prosseguido a presidente passou a palavra para os 126 

assuntos gerais e comunicado dos conselheiros (as) usando a palavra o secretário 127 
Francisco Pinto da Silva agradeceu a presença do conselho Júlio Ayala por ocasião 128 
da realização da XIII Barqueata ecológica no rio Urucuia, em Arinos, à comunidade 129 

de Morrinhos, no mês de agosto. Prosseguindo, Francisco agradeceu também aos 130 
patrocinadores da barqueata, Coagril, Associação Mundo Novo, ABHP e a 131 

Engenharia Agroambiental. Finalizando Francisco convidou todos os conselheiros 132 
para participarem da FENABARU que está acontecendo em Arinos. Como não houve 133 
mais nenhum comunicado dos demais conselheiros, concluídas todas as pautas e 134 
não havendo nada a mais a ser apreciado a Presidente Ivonete Antunes Ferreira 135 

agradeceu a todos e deu por encerrada a reunião. 136 
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